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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В столице Таймыра появилась «Аллея моряков-североморцев» 
Торжественное открытие «Аллеи моряков-североморцев» и церемония закладки камня в 

честь 75-летия Победы в Великой Отечественной войне и 90-летия Таймыра состоялись у 
ледовой арены «Таймыр».  

Открыли «Аллею моряков-североморцев» глава Таймыра Евгений Вершинин и 
заместитель командующего Северным флотом вице-адмирал Олег Голубев.  

«Руководством Министерства обороны России было принято решение о том, что учения 
североморцев на Таймыре будут проходить ежегодно. Именно в честь этого знаменательного 
события мы сегодня высадим ели, чтобы они украшали наш город и напоминали нам об этом 
дне», – обратился к присутствовавшим Евгений Вершинин.  

«Эта аллея является данью памяти тем, кто пришел первым на эту территорию, и 
неважно кто это был: кочевник, первопроходец, исследователь, моряк. Они все делали одно 
замечательное дело – осваивали территорию нашей великой Родины», – подчеркнул в свою 
очередь Олег Голубев. 

Закладка камня в честь 75-летия Победы в Великой Отечественной войне и 90-летия 
Таймыра 

Землю для высадки деревьев в Дудинку привезли из северных городов России, которые 
вошли в боевую историю страны. Так, горсть земли доставлена из Североморска, где 
находится главная военно-морская база Северного флота России, городского поселения 
Диксон – единственного места за Уралом, где произошел бой с гитлеровскими частями, из 
Полярного – города воинской славы, пункта базирования Северного флота, а также города-
героя Мурманска. В исторической посадке деревьев приняли участие руководители Таймыра, 
Дудинки и Заполярного транспортного филиала «Норникеля», военные командиры, а также 
представители молодежи, спорта, байк-клуба, врачи, юнармейцы и молодые семьи.  

В следующем году планируется продолжить обустройство аллеи, которая станет точкой 
притяжения для всех горожан и гостей Таймыра. 

«Северный город» 
 

Около 1,5 тыс. проб взяли ученые на Таймыре для исследований 
Участники Большой Норильской экспедиции (БНЭ) во время полевого этапа 

исследований на севере Красноярского края взяли около 1,5 тыс. различных проб. Об этом в 
пятницу сообщил ТАСС руководитель экспедиционного отряда Николай Юркевич. 

"Итоги самые положительные, все, что хотели все, отобрали. Количество проб у нас 
огромное, где-то 1,5 тыс. в полтонны весом. Самые дальние заброски прошли успешно - и на 
Карское море слетали, и везде", - сказал Юркевич. 

Он отметил, что обработка проб займет пару месяцев. "По разным образцам разные 
сроки. У каких-то специалистов, институтов данные будут пораньше", - сказал собеседник 
агентства. 

Сибирское отделение Российской академии наук впервые за последние годы отправило 
на Таймыр по приглашению "Норникеля" большую научную экспедицию для масштабного 
изучения территории. По ее итогам ученые подготовят предложения и рекомендации по 
наилучшим природосберегающим решениям для деятельности промышленных компаний в 
арктическом регионе. 

Опорными точками экспедиции являются бассейны рек Пясина, Норилка, Амбарная, 
также будет изучено озеро Пясино. Экспедиция продлится пять месяцев, с июля по ноябрь, в 
ее состав вошли ученые 14 институтов Сибирского отделения РАН. До конца августа 
специалисты соберут образцы почв, растений и донных осадков, затем начнется работа в 
лабораториях. Первые итоги работы экспедиции ожидаются в ноябре-декабре 2020 года. 

ТАСС 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
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Дудинцам назначены штрафы за нарушение правил благоустройства и 
тишины 

В августе текущего года административная комиссия города Дудинки провела два 
заседания. Члены комиссии рассмотрели 18 административных материалов, полученных из 
отдела МВД РФ по Таймырскому Долгано-Ненецкому муниципальному району. 

15 протоколов были составлены правоохранителями в отношении горожан, 
совершивших действия, нарушающие тишину и покой окружающих. Три физических лица 
допустили нарушение правил благоустройства муниципального образования «Город 
Дудинка». За выброшенную из окна стеклянную бутылку жительница Дудинки получила 
административный штраф в 1000 рублей. По две тысячи рублей должны внести в городскую 
казну гражданин, помывший машину во дворе дома № 57 на улице Горького и дудинец, 
совершивший противоправное действие в одном из помещений универмага «Норильск». 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
С 29 августа отменяется централизованная доставка пассажиров из аэропорта 
Норильск 

В начале марта из-за сложной эпидемической обстановки в стране и в городе аэропорт 
Норильска перешел на работу в особом режиме. 

Прибывающих пассажиров организованно отправляли в город. Для этого использовали 
транспорт сразу трех организаций: НПТ, НПОПАТ и «Нортранс-Норильск». Это автобусы 
МАЗ, ПАЗ, микроавтобусы и даже вахтовки – всего 45 единиц техники. Автобусы курсировали 
по определенно заданному маршруту: на примере Центрального района это улицы 
Красноярская, Комсомольская, 50 лет Октября, Талнахская и Бегичева. Однако пассажиров с 
детьми и людей с ограниченными возможностями здоровья на микроавтобусах доставляли 
прямо до подъезда. 

С 29 августа централизованная доставка пассажиров из аэропорта Норильск будет 
отменена, так как с 28 августа Красноярский край перешел к третьему этапу снятия 
ограничений. Соответствующий указ подписал губернатор Александр Усс. 

Как отметили в администрации Норильска, на смену централизованной доставке 
пассажиров придет привычная форма работы транспортной системы. Будут выделены 
дополнительные автобусы 33-го маршрута. Вместе с тем в мэрии напомнили: в крае по-
прежнему действует обязательный масочный режим и социальное дистанцирование. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
В Норильске строят новый полигон для промышленных отходов. Объект планируют 
сдать в начале весны 2021 года. 

К строительству промотвала №3, куда должны поступать отходы производственной 
деятельности компании, приступили в 2018 году. Самое сложное уже позади: строители 
завершили примерно 85 процентов всех работ. 

По словам заместителя директора Заполярного филиала «Норникеля» по экологии и 
охране окружающей среды Галины Велюжинец, основная задача проекта – соответствие 
современным природоохранным требованиям. 

«Здесь разместят отходы четвертого и пятого классов опасности. Для окружающей 
среды это малоопасные или практически не опасные отходы. Отходы третьего класса, то есть 
умеренно опасные, будут утилизировать – сжигать», – рассказала она. 

Площадь промотвала составляет 32 гектара. Его разобьют на несколько зон: 
хозяйственно-бытовую, производственную и собственно зону для размещения отходов. 

«Ориентировочно к октябрю большая часть строительных работ будет закончена. Сроки 
окончания всех работ – первый квартал 2021 года. Но сразу эксплуатировать объект не 
получится. Сперва надо получить все необходимые документы, на что тоже уйдет какое-то 
время», – отметила Галина Велюжинец. 
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Специалисты рассчитывают, что при грамотном использовании новый полигон 
прослужит как минимум 30 лет. При этом мощность объекта составит 300 тысяч тонн отходов 
в год. Стоимость работ составила два миллиарда рублей. 

«Таймырский телеграф»  
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Количество заболевших коронавирусом жителей Красноярского края превысило 16,5 
тысяч человек 

В Красноярском крае Covid-19 подтвердился еще у 110 человек, в том числе у 40 
красноярцев. Теперь общее количество заболевших — 16 649. Показатель заболеваемости 
на 100 тыс. населения составил 579,3. Темп прироста за сутки — 0,7 %. 

За сутки из больниц выписались 76 человек (13 334 за весь период пандемии). Также за 
сутки зафиксировали 6 смертей среди больных коронавирусом. Общее количество умерших 
достигло 464 человек. Таким образом количество активных случаев болезни по состоянию на 
29 августа составляет 2 851. 

Под медицинским наблюдением на дому находится 3 115 человек. Из них за последние 
сутки взято под наблюдение 241 человек. Снято с медицинского наблюдения с начала 
пандемии 32 598 человек, в том числе за последние сутки — 216. 

Проведено тестов на коронавирус всего 788561, из них за последние сутки 5930. 
newslab 

 
В Красноярском крае этой зимой ожидается три новых вируса гриппа. Эпидемический 
подъем ожидается в конце января-начале февраля. 

В Красноярском крае началась прививочная компания. По данным краевого 
Роспотребнадзора до предполагаемого начала подъёма заболеваемости гриппом привить 
60% населения. 

По прогнозам начало сезонного эпидемического подъема заболеваемости гриппом и 
ОРВИ можно ожидать с 5−7 недели 2021 года. Чтобы не допустить эпидемии до этого срока 
необходимо привить не менее 60% населения и не менее 75% в группах риска и 
организованных коллективах. 

В прошедшем сезоне в Красноярском крае привились менее половины всего населения 
края. Однако существенного подъема заболеваемости не было благодаря вакцинации и 
своевременно вводимых ограничений в детских коллективах, медицинских организациях. 

«По предварительному прогнозу ВОЗ в предстоящем эпидсезоне ожидается циркуляция 
трёх новых вирусов гриппа ранее широко не циркулирующих среди населения, штаммы 
которых включены в состав противовирусных вакцин на эпидсезон 2020/2021. Поэтому 
вакцинация против гриппа в этом эпидсезоне приобретает особую актуальность». — 
сообщает пресс-служба Роспотребнадзора. 

В этом году в связи с распространением коронавирусной инфекцией, планируется, что в 
прививочной компании примет участие большее число жителей края. Медики намерены 
привить не менее 60% населения края и 75% жителей из групп риска. 

АиФ Красноярск 
 
Начала работать система преференций для инвесторов в Арктику 

Инвесторы получат льготы по федеральным, региональным и местным налогам, также 
для них установят пониженные тарифы страховых взносов и сократят сроки проведения 
плановых проверок, напоминает ТАСС.  Закон был подписан президентом 13 июля. 

Резидентом зоны может стать индивидуальный предприниматель или компания, 
планирующая реализовать новый инвестиционный проект либо новый вид 
предпринимательской деятельности. Инвестпроект признается новым, если на дату 
направления заявки объем капитальных вложений в него не превышает 25% от общего 
объема вложений, предусмотренных бизнес-планом, без учета расходов на приобретение 
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лицензий на пользование недрами. При этом объем осуществленных и запланированных 
капитальных вложений в проект не может быть менее 1 млн рублей. 

Советник уполномоченного при президенте РФ по защите прав предпринимателей Антон 
Свириденко считает, что для поддержки предпринимателей, ведущих деятельность в суровых 
климатических условиях, необходимо создать специальные продукты развития - новые 
кредитные программы, субсидии. 

Минвостокразвитие, которое курирует эту работу, пока затрудняется в оценке количества 
резидентов, которых могут заинтересовать новые условия. Однако есть задача до конца года 
привлечь 50 резидентов в Арктику, а к 2024 году – 250. 

Отметим, что один из крупных проектов, который планируется реализовать на Таймыре, 
уже получил одобрение, речь идет о разработке Сырадасайского угольного месторождения. 
Освоение месторождения включено в комплексный инвестиционный проект (КИП) 
«Енисейская Сибирь» и должно стать одной из ключевых точек социально-экономического 
развития севера Красноярского края. 

Деловой квартал 
 

В Красноярском крае усилили группировку по тушению лесных пожаров 
На севере Красноярского края сохраняется сложная пожарная обстановка, сообщает в 

воскресенье пресс-служба Федеральной авиалесоохраны. 
По ее данным, самая сложная обстановка на северных территориях, где идет борьба с 

труднодоступными и удаленными лесными пожарами. 
Как рассказали в пресс-службе, для помощи уже созданной группировке сил в регион 

дополнительно прибыли 80 парашютистов-десантников Федеральной и Томской 
авиалесоохраны. Сегодня идет их заброска на пожары при помощи вертолетов Ми-8, 
отметили в ведомстве. 

За прошедшие сутки в Красноярском крае ликвидировано четыре лесных пожара, в 
воскресенье продолжается тушение 23 пожаров на площади около 74 тыс. га, в том числе 
остановлено распространение пяти пожаров на площади 5,8 тыс. га. 

Всего для тушения пожаров в Красноярском крае задействовано около 900 
парашютистов-десантников Федеральной, Красноярской, Томской, Тувинской 
авиалесоохраны, работников наземных лесных служб и арендаторов лесных участков. 
Привлечено более 30 единиц наземной техники и десять вертолетов Ми-8, арендованных 
авиалесоохраной у местных авиакомпаний. 

В Красноярском крае сохраняется режим ЧС регионального уровня. 
INTERFAX.RU 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
В России третий день подряд продолжился рост числа случаев COVID-19 

Суточный прирост новых заболевших коронавирусной инфекцией продолжает расти: в 
субботу он составил 4 941 случай в 84 регионах, следует из данных оперативного штаба. 

Суточный прирост заметно увеличивается третий день подряд. Накануне в России было 
4 829 новых случаев, в четверг - 4711, в среду - 4 676. 

За сутки умерли 111 пациентов, выздоровели 5 917 человек. Нарастающим итогом в 
России зарегистрировано 985 346 случаев коронавирусной инфекции, 17 025 умерших и 804 
383 выписанных. Лечение продолжают 163 938 пациентов. 

В Москве зарегистрировано 677 новых случаев COVID-19 за сутки. Умерли 12 пациентов, 
выздоровели 1 393 человека. 

По информации оперативного штаба, еще 189 новых случаев COVID-19 зафиксировано в 
Санкт-Петербурге, 163 - в Московской области, 145 - в Нижегородской области, 127 - в 
Ростовской области, 124 - в Ставропольском крае, 116 - в Свердловской области, 110 - в 
Красноярском крае, 100 - в Архангельской области. В других регионах России суточный 
прирост не превышает ста случаев. 

INTERFAX.RU 
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Минздрав РФ на фоне пандемии дал рекомендации родителям школьников 

Риск заражения коронавирусом сохраняется, в связи с этим родители перед началом 
учебного года должны рассказать детям об опасности COVID-19 и важности соблюдения мер 
его профилактики. 

Министерство здравоохранения России подготовила рекомендации родителям 
школьников н фоне пандемии COVID-19. 

Во-первых, как считают в ведомстве, родители должны «доступно и наглядно» 
рассказать детям об опасности коронавируса и важности соблюдения мер профилактики. 

Во-вторых, на собственном примере показать приверженность профилактическим мерам, 
таким как ношение маски и перчаток, мытье рук, соблюдение социальной дистанции. 

В министерстве подчеркнули, что крайне важно контролировать соблюдение ребенком 
мер личной гигиены. Также родители должны знать симптомы COVID-19, чтобы, в случае 
необходимости, постоянно находиться в контакте с медиками. 

Кроме того, как добавили в Минздраве, с началом учебного года обостряются «школьно-
обусловленные» расстройства, к примеру, заболевания глаз, костно-мышечной и 
соединительной ткани, эндокринной системы. Такие заболевания могут возникать из-за 
гиподинамии, нерационального питания, чрезмерных зрительных нагрузок, зависимости от 
гаджетов. 

В связи с этим для их профилактики следует делать зарядку, гимнастику для глаз, а 
также сократить использование телефонов и планшетов, уменьшить количество фаст-фуда, 
полуфабрикатов и сладостей. 

Приверженность здоровому образу жизни ребенку лучше прививать с детства, 
заключили в ведомстве. 

runews24.ru 
 

В Минпросвещения не будут требовать от школьных учителей делать прививку от 
коронавируса 

Министерство просвещения России не будет требовать от школьных учителей делать 
прививку от коронавируса, заявил в воскресенье директор департамента госполитики и 
управления в сфере общего образования Минпросвещения Евгений Семченко в эфире 
радиостанции "Комсомольская правда". 

"Прививка - это всегда дело добровольное", - сказал Семченко, отвечая на 
соответствующий вопрос. Он пояснил, что никто заставлять учителей делать прививку не 
будет. "Это дело каждого конкретного человека", - подчеркнул он. 

"Никто добровольно-принудительно ни от каких коронавирусов или любых других 
[инфекций] не прививает", - добавил он. 

В то же время он рекомендовал педагогам сделать прививку от гриппа, но еще раз 
подчеркнул, что решение должен принимать каждый самостоятельно. 

ТАСС 
 

Госуслуги станут доступны и в банке, и на почте 
Получение госуслуг можно будет совместить с оформлением вклада, получением 

посылки или покупкой смартфона. Право оказывать госуслуги получат банки, салоны связи, 
почтовые отделения и другие организации. Госуслуги будут доступны как при очном визите, 
так и в электронном виде. При этом большая часть услуг будет оказываться проактивно - без 
необходимости собирать документы и подавать заявления, пишет "Российская газета". 

Задача такой цифровой трансформации - свести взаимодействие граждан с органами 
власти до минимума, считает замглавы Минэкономразвития Алексей Херсонцев. Получить 
госуслугу по замыслу министерства можно будет, например, через банковское мобильное 
приложение. Оцифровать и перевести существующие документы граждан в личный кабинет 
на едином портале госуслуг теперь можно будет в МФЦ. 

Сотрудники МФЦ, согласно законопроекту, будут проводить такие процедуры и 
консультировать граждан по работе на портале госуслуг. Этому посвящен и принцип 
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проактивности, когда услуги оказываются автоматически без предварительных 
заявлений и сбора документов. Гражданину достаточно один раз дать согласие на едином 
портале госуслуг. 

Этот принцип реализуется на портале в виде суперсервисов. В рамках суперсервиса 
пользователю единого портала госуслуг оказывается сразу несколько услуг, соответствующих 
наиболее распространенным жизненным ситуациям, пояснили в пресс-службе Минкомсвязи. 

Новый законопроект Минэкономразвития подготовило совместно с Минкомсвязью в 
рамках нацпрограммы "Цифровая экономика". 

По словам разработчиков документа, поправки вступят в силу сразу после принятия 
закона. Однако для перестройки работы госслужб понадобится время. Обновление и 
оцифровка федеральных административных регламентов продлятся до конца 2022 года, а 
региональных - до 2024 года. 

FINMARKET.RU 
 

Россияне приобрели туры с кэшбеком на сумму 1,4 млрд руб. 
Россияне за неделю реализации программы кэшбека приобрели туров по России, по 

предварительным данным, на 1,4 млрд рублей, сообщила сегодня журналистам глава 
Ростуризма Зарина Догузова в Казани. "У нас на данный момент предварительные итоги, 
"Мир" сейчас еще досчитывает. У нас в целом покупок на 1 млрд 400 млн рублей", - сказала 
Догузова. 

Она позитивно оценила результаты программы кэшбека за туры по России, учитывая все 
обстоятельства ее реализации. "Учитывая текущую в целом ситуацию, учитывая сроки, в 
которые мы ее запускали, сам период ее реализации - всего неделя, то, что летний сезон уже 
успел фактически закончиться к моменту, как мы ее запустили, и в целом пока еще 
небольшую популярность осенних путешествий по стране мы результаты этой программы 
оцениваем как позитивные", - отметила глава Ростуризма. 

"Но это не мешает нам проанализировать итоги, в первую очередь с учетом пожеланий 
людей. Мы подойдем максимально клиентоориентированно, клиентоцентрично, и в случае 
принятия решения о продолжении этой программы мы обязательно учтем все те пожелания и 
просьбы, которые и туристы, и туроператоры, и бизнес озвучивали по ходу подготовки этой 
программы", - добавила она. 

Распродажа туров по России с кэшбеком стартовала в ночь на 21 августа и завершилась 
ночью 28 августа. Ее цель - поддержка внутреннего туризма после пандемии коронавируса, 
правительство выделило на программу 15 млрд рублей. Свои предложения в рамках 
программы представили около 2 тыс. отелей и туроператоров. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Девальвация рубля становится чувствительной темой для власти. Российская валюта 
в "большой двадцатке" оказалась самой волатильной 

Заметное ослабление российского рубля в последние недели спровоцировали слухи о 
новой девальвации национальной валюты. С начала года рубль ослаб почти на 23%, 
оказавшись в группе самых пострадавших валют вместе с турецкой лирой, бразильским 
реалом и южноафриканским рандом. Предсказание новой девальвации оказалось для власти 
настолько чувствительной темой, что академик РАН Сергей Глазьев записал срочное 
обращение, в котором призвал не связывать его с предсказаниями ослабления рубля. 
Накануне в западной прессе появились противоречивые прогнозы о судьбе российского 
рубля: часть экспертов предсказывают его временное укрепление, тогда как другие допускают 
отключение российских банков от расчетов в долларах. 

Угрозу новых санкций в условиях проводимой российским ЦБ политики плавающего 
курса создали условия для высокой волатильности рубля. В связи с этим прогнозы курса 
российской валюты к доллару обязательно учитывают риски введения новых антироссийских 
санкций. Часть аналитиков утверждают, что до конца президентских выборов в США 
американцам будет просто некогда заниматься Россией. И поэтому рубль может временно 
укрепиться к доллару. 
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Курс российского рубля по отношению к доллару США может снизиться примерно на 
6% и достичь отметки 70 руб., сообщило агентство Bloomberg со ссылкой на мнение западных 
экспертов. Аналитик из нью-йоркской инвестиционной компании Schroder Investment Джеймс 
Баррино считает преувеличенными опасения ухудшения в отношениях России и Белоруссии 
и обострения санкционной риторики со стороны США и Европейского союза. «Каким бы ни 
было влияние России на Белоруссию, оно скорее всего будет оказываться закулисно и вряд 
ли поспособствует продвижению темы повсеместных беспорядков, угрожающих выплеснуться 
за пределы страны», – полагает Баррино. 

Эксперт лондонской инвестиционной компании Finisterre Capital Дамьен Буче старается 
точно определить момент оптимальной скупки российского рубля. «Рубль был дешевым в 
конце июля, а сейчас стал еще дешевле», – пояснил он. По мнению эксперта, не похоже, что 
Россия перебарщивает с вмешательством в белорусский кризис и идет на новую 
конфронтацию с Западом. Другие специалисты, в том числе из банка Citigroup, согласны с 
мнением о том, что инвесторы недооценивают реальную стоимость российского рубля. 

Однако более долгосрочный взгляд на перспективы рубля заставляет вспомнить 
американский законопроект об «адских санкциях» против России. И в случае реализации 
этого сценария эксперты напоминают об угрозе отключения российских банков от системы 
долларовых расчетов. 

Для российских банков нарастает угроза оказаться полностью отрезанными от 
возможности проводить расчеты в долларах США, считают аналитики Fitch Solutions. Об этом 
говорят напряженные российско-американские отношения, а также тот факт, что Вашингтон 
не только сохраняет уже введенные санкции, но и периодически расширяет их. 
Законопроекты о жестких ограничениях для банковской системы России были внесены в 
Конгресс еще в 2018 году. И они должны были ударить по одному или нескольким из восьми 
крупнейших госбанков. Именно с этой угрозой западные аналитики связывают наращивание 
добычи золота в России, а также увеличение его доли в резервах ЦБ. По расчетам Fitch, 
российский ЦБ за шесть лет нарастил золотой запас на 120%, до 2,3 тыс. т. В апреле 2020 
года регулятор приостановил скупку золота, чтобы доходами от его экспорта покрыть 
нехватку нефтедолларов. Правительство начало выдавать добытчикам генеральные 
лицензии, открыв дорогу для вывоза всего добываемого в стране драгметалла. 

…Россия снова стала лидером среди нефтедобывающих стран по девальвации своей 
валюты, утверждает экономист Сергей Глазьев, который традиционно критикует негативные 
последствия политики Центробанка, отправившего курс рубля в свободное плавание. 
Некоторые наблюдатели восприняли рассуждения академика как предсказания дальнейшей 
девальвации рубля. Однако сам Глазьев объяснил такую интерпретацию как прямую 
провокацию. В своем видеообращении он называет рубль самой волатильной валютой в 
странах «большой двадцатки», но отказывается от авторства прогнозов нового ослабления 
российской валюты. «Я никогда не позволяю себе кликушествовать относительно ослабления 
национальной валюты и выступаю категорическим противником манипулирования валютным 
рынком», – заявил Глазьев. Он считает, что у рубля сегодня одни из самых прочных позиций 
в мире с точки зрения обеспеченности золотовалютными резервами. По словам Глазьева, 
резервы ЦБ позволяют удовлетворить любой спрос желающих обменять рубли на 
иностранную валюту. Но проблема рубля, по мнению экономиста, заключается в том, что ЦБ 
не выполняет свои обязанности по обеспечению курсовой стабильности. Из-за этого рубль 
становится объектом спекуляций, демонстрируя при этом рекордную волатильность. 

Слухи о предстоящей девальвации Глазьев объясняет либо политическими интересами 
сил, которые хотят дестабилизировать политическую ситуацию в России и Белоруссии, либо 
экономическими интересами российских экспортеров. 

Однако многие экономисты объясняют ослабление рубля не только политикой ЦБ, но и 
прямой заинтересованностью правительства РФ. «Слабая национальная валюта – всем 
известное средство стимулировать рост, выходить из кризиса… Доход федерального 
бюджета от ослабления рубля – 2,2 трлн руб. за январь–июль. Это так называемая курсовая 
разница. Без нее в этом году никак нельзя: она с лихвой покрывает накопленный дефицит 
бюджета (1,5 трлн руб.)», – объясняет известный экономист Яков Миркин в своих ответах на 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

вопросы МК. Основными причинами ослабления рубля Миркин называет 
сокращение валютных доходов, а также уход иностранцев из рублевых активов и вывоз 
валюты из страны. При этом руководство ЦБ регулярно подтверждает приверженность 
политике плавающего курса рубля. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Белорусский гамбит: Выполнит ли Лукашенко данные Путину обещания 
В центре внимания мировых и российских СМИ остаётся Белоруссия. Протесты против 

Александра Лукашенко продолжаются, но белорусский президент оказывает серьезное 
сопротивление, и, судя по всему, шансы удержаться у него за последние дни значительно 
выросли. 

Этому не в малой степени способствует и поддержка Москвы, которая уделяет 
пристальное внимание событиям в соседней республике. Так, накануне президент России 
Владимир Путин обсудил с членами Совбеза РФ ситуацию в Белоруссии и взаимодействие с 
белорусскими властями. А ранее, в четверг, он сообщил в интервью, что Лукашенко 
обратился к России за помощью и что Москва, в соответствии со своими обязательствами в 
рамках ОДКБ и Союзного государства, выразила готовность её оказать. 

«Он попросил меня сформировать резерв из сотрудников правоохранительных органов. 
Я это сделал. Но мы договорились также, что он не будет использован до тех пор, пока 
ситуация не будет выходить из-под контроля, пока экстремистские элементы, прикрываясь 
политическими лозунгами, не перейдут определенных границ, не перейдут к разбою, не 
начнут пытаться захватывать административные здания. В разговоре с Лукашенко мы пришли 
к выводу, что пока такой необходимости нет и, надеюсь, не будет. Поэтому этот резерв мы не 
используем», — отметил Путин. 

Российский лидер, конечно, понимал, какой резонанс вызовут его слова, в частности 
среди протестующих в Белоруссии, среди которых немало людей, настроенных к России 
благожелательно. И вряд ли им понравится, что Москва тем самым обозначила свою 
поддержку действующему президенту. Однако можно предполагать, что главные адресаты 
этого месседжа находятся не в самой Белоруссии, а в столицах западных стран. И Кремль им 
фактически прямым текстом заявил, что не допустит повторения в Минске «украинского 
сценария» и готов на самые решительные меры для сохранения стабильности в союзной 
стране и своего влияния в Белоруссии. При этом важно отметить, что Путин воздержался от 
однозначной поддержки позиции Лукашенко, а выразил надежду, что все проблемы будут 
решаться в рамках конституционного поля с учетом прав и свобод недовольных властью 
граждан. 

«В целом ситуация сейчас выравнивается, и я надеюсь, что все проблемы, — а они, 
конечно, есть, иначе бы люди на улицы не выходили — это совершенно очевидная вещь, — 
что они будут решаться в рамках конституционного поля, в рамках закона и мирными 
средствами. Конечно, если люди вышли на улицу, надо с этим считаться, слышать это, 
реагировать», — заявил российский лидер. 

В этом контексте необходимо отметить, что интересы России не ограничиваются 
Белоруссией, а распространяются на ряд других постсоветских стран. О чем свидетельствует 
и поручение Путина членам Совбеза РФ выработать подходы для поступательного развития 
отношений со странами — ближайшими партнерами РФ, «с которыми у нас традиционно в 
силу географической близости большой объём отношений». 

Это говорит о том, что российское руководство осознаёт, что одними только «штыками» 
влияние на постсоветском пространстве удержать невозможно и нужны другие рычаги и 
механизмы, связывающие эти страны с Россией. К примеру, Москва может более 
эффективно использовать тесные экономические связи этих стран с Россией, незаменимость 
российского рынка для производителей с постсоветского пространства. Необходимо повысить 
и КПД «мягкой силы», дабы не приходилось потом прибегать к «жёсткой». И самое главное — 
даже в союзных странах иметь в качестве альтернативы действующим властям влиятельную 
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пророссийскую силу, что обеспечит страховку и исключит ситуацию, когда на смену 
непопулярным режимам в постсоветских странах к власти неизбежно приходят 
антироссийские силы. 

Несмотря на то, что с украинских событий 2014 года в России много говорилось о 
необходимости работы с обществами постсоветских стран, об ошибочности ставки лишь на 
руководство этих стран, можно констатировать, что каких-либо серьёзных сдвигов на этом 
треке пока не замечено. Что наглядно показали события в Белоруссии. Где, осознав, что на 
роль возможного преемника Лукашенко претендуют лица, которых вряд ли можно 
заподозрить в симпатиях к России, пришлось вновь сделать ставку на проблематичного, но 
уже известного Батьку. И простить ему и игры в многовекторность, и саботаж углубления 
интеграции в рамках Союзного государства, и даже задержание перед выборами 33 
российских граждан с неподтвержденными обвинениями во вмешательстве во внутренние 
дела республики. 

К примеру, один из главных конкурентов Лукашенко — Виктор Бабарико (по 
предвыборным раскладам самый популярный и обладающий большими ресурсами, по 
причине чего и не был допущен до выборов и арестован) открыто заявлял о необходимости 
выхода Белоруссии из ОДКБ. При этом интересно, что Бабарико долгие годы возглавлял 
Белгазпромбанк — банк, принадлежащий российскому «Газпрому». Что ещё раз поднимает 
вопрос о политике России в постсоветских странах, когда человек, возглавлявший почти 20 
лет банк с российским госкапиталом, считает нормальным выступать против военно-
политического союза Белоруссии с Россией. 

Да, конечно, можно вспомнить опыт Армении, где после прихода к власти в результате 
«бархатной революции» Никол Пашинян резко изменил своё отношение и к ОДКБ, и к ЕАЭС и 
постоянно подчёркивает неизменность союза Еревана с Москвой. Но это случилось не 
благодаря российской политике, а исходя из геополитических реалий Армении и наличия 
карабахского конфликта. Что вынуждает армянские власти считаться с интересами Москвы, 
дабы сохранить военно-техническое сотрудничество с Россией, благодаря которому 
сохраняется баланс сил с Азербайджаном, а также нейтрализуется возможность прямого 
вмешательства в конфликт Турции. У Белоруссии нет прямой военной угрозы и конфликта, 
ставшего из внешнеполитического вопроса важнейшим фактором внутренней политики. 
Экономические связи хоть и важны, однако опыт той же Украины показал, что в угоду 
геополитике новые власти могут принести их в жертву, даже несмотря на серьёзный урон для 
собственной экономики и даже территориальной целостности. 

И хотя протесты в Белоруссии более схожи с протестами в Армении весной 2018 года и 
первым украинским Майданом, чем со вторым — так называемым Евромайданом, однако 
Кремль решил не рисковать и не ждать, кто в результате этих протестов придёт к власти в 
Минске. Тем более что сместивший таким образом Лукашенко лидер вряд ли бы пошёл затем 
на углубление интеграции с Россией в рамках Союзного государства. А времени, чтобы 
раскрутить пророссийского кандидата и сделать его серьезным претендентом на победу в 
конкурентных выборах, было катастрофически мало. 

В итоге Москва готова помочь Лукашенко остаться у власти, стабилизировать ситуацию с 
использованием даже силовых служб и готовится спасать белорусскую экономику. Первый 
шаг на этом пути уже озвучен: рефинансирование 1 миллиарда долларов белорусского долга. 
Естественно, в обмен на это Москва потребует определённых ответных шагов от Лукашенко, 
в первую очередь по выполнению взятых ранее на себя обязательств по углублению 
интеграции в рамках Союзного государства. 

Прижатый к стенке Лукашенко сейчас готов обещать Путину что угодно, лишь бы 
сохранить власть. Все уже оценили метаморфозу с обвинениями во вмешательстве в выборы 
и внутренние дела Белоруссии: до выборов Лукашенко обвинял в этом Россию, после 
выборов и начала массовых протестов — это уже вновь Запад. Однако с учётом характера 
Батьки нельзя исключать, что, укрепив свои позиции и подавив протесты, он попытается в 
своём духе отказаться от данных ранее обещаний. 

О том, что легко отказываться от старой и привычной политики Лукашенко не намерен, 
свидетельствует тот факт, что свой пост в новом правительстве сохранил глава МИД 
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Владимир Макей, которого ряд российских СМИ и экспертов считают лидером 
прозападной партии в команде Лукашенко, за что жестко критикуют. Однако в нынешних 
реалиях попытка Лукашенко «кинуть» Россию чревата непредсказуемыми внешне- и 
внутриполитическими последствиями и неизбежной потерей им власти. 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.08.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,64  ▼ 0, 60 

EUR 88,74  ▼ 0, 25 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


